



NOMBRE DEL ALUMNO: CALVO HERNANDEZ EDWIN DARINEL

NOMBRE DE LA PROFESORA: ANA GABRIELA VILLAFUERTE

NOMBRE DEL TRABAJO: ENSAYO

MATERIA: INTRODUCCION A LA HISTORIA DE LA MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

GRADO: 1°

GRUPO: A

COMITAN DE DOMÍNGUEZ, CHIAPAS A 25 DE SEPTIEMBRE, 2022

## INTRODUCCION

Cuando se habla de domesticación animal en el México prehispánico inmediatamente se sitúa en la mente al perro y al guajolote. Esta circunstancia no es casual, ya que se ha dado una amplia difusión al importante papel que jugaron estas especies dentro de las culturas prehispánicas, sobre todo como fuente de carne.

Sin embargo, éstas no fueron las únicas especies que los antiguos habitantes de Mesoamérica lograron domesticar, ni tampoco fue el alimento el único móvil para tal proceso; en realidad es fácil encontrar información que demuestra que, durante la época prehispánica, existieron animales que se trataron de domesticar, o se domesticaron como tales, pero cuyo móvil fundamental fue la religión.

## DESARROLLO

Nos resulta sorprendente que la medicina veterinaria se halla desarrollado a alto nivel en el antiguo Egipto, ya que esta cultura apreciaba particular y directamente a los animales. Es conocida la veneración que los egipcios tenían por los gatos, esto también se extendía a otros animales, como el ganado. Toda la vida animal la consideraban sagrados a los animales por lo que la dieta de estos egipcios era casi en su totalidad vegetariana.

La historia también menciona que en la antigüedad a los que se les consideraban los “veterinarios”, estos tenían la labor de ver por los animales. Algunos investigadores consideran a la práctica veterinaria egipcia como una de las más antiguas del mundo (2propone que el 600 A.C.). Una investigadora propuso que el antiguo Egipto, los animales y sus amos tendrían altos niveles de enfermedades parasitarias.

Otro punto fue como comenzó la domesticación, fue una circunstancia que surgió de manera espontánea en diversos núcleos poblacionales, y que posteriormente fue impuesta como nueva forma de vida por unos inéditos agricultores y ganaderos; un descubrimiento que, además, supuso una serie de importantes consecuencias en el modo de vida de las personas. Desde muy temprano, los hombres primitivos hallaron que la relación humano-animal era un aspecto fundamental para su supervivencia, sobrevivir en un ambiente en donde era necesario procurarse alimento, vestido, abrigo sin más herramientas que las que la naturaleza y su ingenio proveían, era un enorme desafío.

Por ello, parece ser que en primer lugar se escogieron aquellos animales que, además de ser utilizados como fuente de alimento, pudieran servir también como fuerza mecánica para lograr un mayor rendimiento en la obtención de alimento vegetal; es decir, animales que se emplearan como eficaces herramientas en la agricultura. Así, los primeros candidatos estuvieron representados por mamíferos terrestres con un peso superior a los 45 kilos.

La selección que ejerce el hombre sobre el animal ha determinado que se fijen los rasgos deseados y que se eliminen otros evitando la cruce de las razas que padezcan de estos aspectos para que no se sigan manteniendo. De esta forma se crean perros más dóciles, más manejables y juguetones si es que es eso lo que se quiere.

El primer animal domesticado sería el perro; la domesticación fue llevada a cabo de manera independiente en múltiples regiones de Asia, Europa, África y las Américas, en todos los casos a partir del lobo. Ya había perros 14 mil años atrás y se cree que su domesticación fue iniciada hace unos 35 mil años.

La domesticación en México fue con el guajolote, se dice que fue hace 3,500 0 4000 años con aves, pero también independientemente de cuántas especies se explotaron y en qué proporción lo salvaje y lo doméstico participaron como fuente de alimento y materia prima, lo cierto es que la cacería y la recolección de animales fue un proceso continuo, constante y de suma importancia para estas culturas.

Por tanto, consideramos la domesticación de pericos y aves de canto debió realizarse a final del Preclásico, cuando la agricultura, el sedentarismo y la organización social permitieron a esta gente invertir la energía y el tiempo necesarios. Las evidencias que se conocen hasta este momento apoyan esta alternativa.

La religión, fue un punto importante porque impulsaría a la gente a participar en el proceso por los beneficios religiosos que se obtendrían.

## **CONCLUSION**

Podemos concluir con este ensayo de una manera muy general que los animales domésticos no son simples mascotas para nosotros los seres humanos, sino que también nos aportan muchos beneficios con su existencia, tales como alimentación, vestimenta, compañía entre otras cosas.

La domesticación de las especies animales comprende el control de la reproducción en provecho de una comunidad humana. En la medida que el hombre ha evolucionado y extendido el área bajo su control, los animales han sido modificados para satisfacer las necesidades humanas en esos nuevos ambientes. A través de la domesticación, se produce una modificación de los caracteres de comportamiento, fisiológicos y morfológicos de una especie.

Bibliografía:

Antología UDS